
 

 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Amo a los predicadores, los predicadores 
son generalmente cordiales, extrovertidos, 
serviciales y simpáticos. A pesar de 
algunos predicadores caídos, la mayoría de 
los ministros son hombres honestos y con 
una moral elevada. Generalmente quieren 
ayudar a otros a entender las Escrituras. 
Pablo dijo: “¡Cuán hermosos son los pies de 
los que anuncian la paz, de los que 
anuncian buenas nuevas!” (Rom. 10:15).  
 
Aunque los predicadores podrían 
ayudarme a entender la Biblia, me reservo 
el derecho de tomar una decisión final. Dios 
me juzgará por lo que Él ha dicho, no por lo 
que mi predicador dice que Él ha dicho (Jn. 

12:48). Pablo instó: “Ocupaos en vuestra 
salvación con temor y temblor” (Flp. 2:12). 
Los predicadores han desviado a otros (Mt. 

7:15; 2 Cor. 11:13-14); y muchos lo están 
haciendo actualmente. Tal vez estén 
perpetuando el error que les enseñaron 
(Hch. 18:24-26). Quizás transigieron lo que 
antes creían para agradar a los demás (2 
Tim. 4:3-4). Debemos tener cuidado de no 
dejar que nadie nos convenza de seguir 
enseñanzas erróneas. Miremos algunas 
declaraciones escuchadas de predicadores, 
comparémoslas con la Palabra de Dios y 
decidamos qué creer.  
 
Mi predicador dice: “La Biblia es una 
colección de sabiduría humana y no se puede 
confiar plenamente en ella.” La Biblia dice: 
“Toda la Escritura es inspirada por Dios, y 
útil para enseñar, para redargüir, para 
corregir, para instruir en justicia, a fin de 
que el hombre de Dios sea perfecto, 
enteramente preparado para toda buena 
obra” (2 Tim. 3:16-17). Dios no pudo 
darnos una Biblia con errores porque Dios 
no puede mentir (Tito 1:2).  
 
 
 
 

Mi predicador dice: “La tradición y los credos 
de la iglesia están en pie de igualdad con la 
Biblia.” Jesús dice: “El que me rechaza, y no 
recibe mis palabras, tiene quien le juzgue; 
la palabra que he hablado, ella le juzgará en 
el día postrero” (Jn. 12:48). “Porque la 
palabra de Dios es viva y eficaz, y más 
cortante que toda espada de dos filos” 
(Heb. 4:12).  
 
Mi predicador dice: “Debería esperar a tener 
una experiencia de conversión más sentida que 
contada.” La Biblia dice: “Ahora, pues, ¿por 
qué te detienes? Levántate y bautízate, y 
lava tus pecados, invocando su nombre” 
(Hch. 22:16). “Entonces Felipe, abriendo su 
boca, y comenzando desde esta escritura, le 
anunció el evangelio de Jesús. Y yendo por 
el camino, llegaron a cierta agua, y dijo el 
eunuco: Aquí hay agua; ¿qué impide que 
yo sea bautizado? Felipe dijo: Si crees de 
todo corazón, bien puedes. Y 
respondiendo, dijo: Creo que Jesucristo es 
el Hijo de Dios. Y mandó parar el carro; y 
descendieron ambos al agua, Felipe y el 
eunuco, y le bautizó. Cuando subieron del 
agua, el Espíritu del Señor arrebató a 
Felipe; y el eunuco no le vio más, y siguió 
gozoso su camino” (Hechos 8:35-39).  
 
Mi predicador dice: “Llámame padre, 
reverendo.” La Biblia dice: “Y no llaméis 
padre vuestro a nadie en la tierra; porque 
uno es vuestro Padre, el que está en los 
cielos... El que es el mayor de vosotros, sea 
vuestro siervo. Porque el que se enaltece 
será humillado, y el que se humilla será 
enaltecido” (Mt. 23:9, 11-12). “Para siempre 
ha ordenado su pacto; Santo y temible es su 
nombre.” (Salmo 111:9). “Ya no hay judío 
ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay 
varón ni mujer; porque todos vosotros sois 
uno en Cristo Jesús” (Gál. 3:28).  
 
Mi predicador dice: “El bautismo por 
aspersión es tan bueno como por inmersión.” 
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es justificado por las obras, y no solamente por la 
fe” (St. 2:24). “Hermanos míos, ¿de qué 
aprovechará si alguno dice que tiene fe, y no tiene 
obras? ¿Podrá la fe salvarle? Y si un hermano o una 
hermana están desnudos, y tienen necesidad del 
mantenimiento de cada día, y alguno de vosotros 
les dice: Id en paz, calentaos y saciaos, pero no les 
dais las cosas que son necesarias para el cuerpo, ¿de 
qué aprovecha? Así también la fe, si no tiene obras, 
es muerta en sí misma” (St. 2:14-17). Jesús “Y 
aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la 
obediencia; y habiendo sido perfeccionado, vino a 
ser autor de eterna salvación para todos los que le 
obedecen” (Heb. 5:8-9).  
 
Mi predicador dice: “Un cristiano no puede caer de la 
gracia.” La Biblia dice: “De Cristo os desligasteis, los 
que por la ley os justificáis; de la gracia habéis 
caído” (Gál. 5:4). “Así que, el que piensa estar firme, 
mire que no caiga” (1 Cor. 10:12). “Ciertamente, si 
habiéndose ellos escapado de las contaminaciones 
del mundo, por el conocimiento del Señor y 
Salvador Jesucristo, enredándose otra vez en ellas 
son vencidos, su postrer estado viene a ser peor que 
el primero. Porque mejor les hubiera sido no haber 
conocido el camino de la justicia, que después de 
haberlo conocido, volverse atrás del santo 
mandamiento que les fue dado” (2 Ped. 2:20-21).  
 
Mi predicador dice: “La música instrumental en la 
adoración es aceptable para Dios.” La Biblia dice: “Dios 
es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y en 
verdad es necesario que adoren” (Jn. 4:24). “La 
palabra de Cristo more en abundancia en vosotros, 
enseñándoos y exhortándoos unos a otros en toda 
sabiduría, cantando con gracia en vuestros 
corazones al Señor con salmos e himnos y cánticos 
espirituales. Y todo lo que hacéis, sea de palabra o 
de hecho, hacedlo todo en el nombre del Señor 
Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él” 
(Col. 3:16-17). “Yo testifico a todo aquel que oye las 
palabras de la profecía de este libro: Si alguno 
añadiere a estas cosas, Dios traerá sobre él las 
plagas que están escritas en este libro” (Ap. 22:18). 
“Anulando el acta de los decretos que había contra 
nosotros, que nos era contraria, quitándola de en 
medio y clavándola en la cruz” (Col. 2:14). 
hablando de la Ley Antigua, que registraba uso de 
música instrumental (Salmo 150).   
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La Biblia dice: “Porque somos sepultados 
juntamente con él para muerte por el bautismo, a 
fin de que como Cristo resucitó de los muertos por 
la gloria del Padre, así también nosotros andemos 
en vida nueva” (Rom. 6:4). “Y mandó parar el 
carro; y descendieron ambos al agua, Felipe y el 
eunuco, y le bautizó. Cuando subieron del agua, el 
Espíritu del Señor arrebató a Felipe; y el eunuco no 
le vio más, y siguió gozoso su camino” (Hch. 8:38-

39).  
 
Mi predicador dice: “El bautismo no es necesario para 
la salvación.” La Biblia dice: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; más el que no creyere, será 
condenado” (Mr. 16:16). “Arrepentíos, y bautícese 
cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo 
para perdón de los pecados; y recibiréis el don del 
Espíritu Santo” (Hch. 2:38). “¿por qué te detienes? 
Levántate y bautízate, y lava tus pecados, 
invocando su nombre” (Hch. 22:16). “El bautismo 
que corresponde a esto ahora nos salva (no 
quitando las inmundicias de la carne, sino como la 
aspiración de una buena conciencia hacia Dios) por 
la resurrección de Jesucristo” (1 Ped. 3:21).  
 
Mi predicador dice: “Somos salvos sólo por gracia.” 
La Biblia dice: “Porque por gracia sois salvos por 
medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don 
de Dios; no por obras, para que nadie se gloríe. 
Porque somos hechura suya, creados en Cristo 
Jesús para buenas obras” (Ef. 2:8-10). “El que 
creyere y fuere bautizado, será salvo; más el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16). “Y todo 
aquel que invocare el nombre del Señor, será 
salvo” (Hch. 2:21). “Ellos dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo, tú y tu casa” (Hch. 16:31). 
“Pues mucho más, estando ya justificados en su 
sangre, por él seremos salvos de la ira” (Rom. 5:9). 
“Porque en esperanza fuimos salvos; pero la 
esperanza que se ve, no es esperanza; porque lo 
que alguno ve, ¿a qué esperarlo?” (Rom. 8:24). 
“Que si confesares con tu boca que Jesús es el 
Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levantó 
de los muertos, serás salvo. Porque con el corazón 
se cree para justicia, pero con la boca se confiesa 
para salvación” (Rom. 10:9-10).  
 
Mi predicador dice: “La salvación es sólo por fe.”  La 
Biblia dice: “Vosotros veis, pues, que el hombre - 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Mi predicador dice: “Una mujer puede predicar, 
orar y guiar a los hombres en la adoración.” La Biblia 
dice: “Quiero, pues, que los hombres oren en todo 
lugar, levantando manos santas, sin ira ni 
contienda. Asimismo, que las mujeres se atavíen 
de ropa decorosa, con pudor y modestia; no con 
peinado ostentoso, ni oro, ni perlas, ni vestidos 
costosos, sino con buenas obras, como 
corresponde a mujeres que profesan piedad. La 
mujer aprenda en silencio, con toda sujeción. 
Porque no permito a la mujer enseñar, ni ejercer 
dominio sobre el hombre, sino estar en silencio. 
Porque Adán fue formado primero, después Eva; 
y Adán no fue engañado, sino que la mujer, 
siendo engañada, incurrió en transgresión. Pero 
se salvará engendrando hijos, si permaneciere en 
fe, amor y santificación, con modestia” (1 Tim. 

2:8-15).  
 
Mi predicador dice: “Una iglesia es tan buena como 
otra.” La Biblia dice: “Y yo también te digo, que tú 
eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; 
y las puertas del Hades no prevalecerán contra 
ella” (Mt. 16:18). “Y sometió todas las cosas bajo 
sus pies, y lo dio por cabeza sobre todas las cosas 
a la iglesia, la cual es su cuerpo... “[Hay] un 
cuerpo, y un Espíritu, como fuisteis también 
llamados en una misma esperanza de vuestra 
vocación” (Ef. 1:22-23; 4:4). “Amados, no creáis a 
todo espíritu [predicador], sino probad los 
espíritus si son de Dios; porque muchos falsos 
profetas han salido por el mundo” (1 Jn. 4:1). Ω 
 

Creemos tener toda la libertad para hacer cosas en 
nuestra vida, sin que nos importe lo que el otro 
piense mientras tengamos ciertas libertades. Pablo 
nos dice que cuidemos también la mente de las 
personas que nos rodean. “La conciencia, digo, no 
la tuya, sino la del otro. Pues ¿por qué se ha de 
juzgar mi libertad por la conciencia de otro? (1 

Cor. 10:29). 
 
Porque es importante para mí salvación. 
Porque sirviendo a otros podemos alcanzar un 
lugar con Cristo. “Mas entre vosotros no será así, 
sino que el que quiera hacerse grande entre 
vosotros será vuestro servidor” (Mt 20:26). Porque 
debemos velar por la salvación del otro y en eso se 
basa cuidar de su conciencia.  “Así que, los que 
somos fuertes debemos soportar las flaquezas de 
los débiles, y no agradarnos a nosotros mismos” 
(Rom 15:1). Cada uno de nosotros agrade a su 
prójimo en lo que es bueno, para edificación. No 
se trata de cumplir los caprichos de los 
contenciosos, sino todo lo que es para edificación 
de la fe en el otro, debemos hacerlo sin acepción 
de personas. No podemos solo soportar a algunos 
en lo que nos conviene y a otros no (St. 2:8-9), “Si 
en verdad cumplís la ley real, conforme a la 
Escritura: Amarás a tu prójimo como a ti mismo, 
bien hacéis; pero si hacéis acepción de personas, 
cometéis pecado, y quedáis convictos por la ley 
como transgresores.” 
 
Porque es un mandamiento. 
Porque es el segundo mandamiento más 
importante, “Y el segundo es semejante: Amarás a 
tu prójimo como a ti mismo” (Mt. 22:39). No 
debemos solo considerarlo sino cumplir cuidando 
a nuestro prójimo como a nosotros mismos. No 
podemos cumplir todos los demás mandamientos 
y olvidarnos de este. El Señor Jesús no quiere que 
echemos a perder su semilla que ha sido sembrada 
en cualquier otra persona. Por ejemplo, la de un 
niño, “Y cualquiera que haga tropezar a alguno de 
estos pequeños que creen en mí, mejor le fuera que 
se le colgase al cuello una piedra de molino de 
asno, y que se le hundiese en lo profundo del mar” 
(Mt. 18:6).  
Pablo vuelve a resaltar esto mismo del Señor Jesús 
“No damos a nadie ninguna ocasión de tropiezo, 
para que nuestro ministerio no sea descalificado” 
(2 Cor. 6:3). 
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¿Por qué se ha de juzgar mi libertad 
por la conciencia de otro? 

 
Natalio Barajas C. 
Matehuala México     

 “Y dijo Caín a su hermano Abel: Salgamos al 
campo. Y aconteció que estando ellos en el campo, 
Caín se levantó contra su hermano Abel, y lo 
mató. Y Jehová dijo a Caín: ¿Dónde está Abel tu 
hermano? Y él respondió: No sé. ¿Soy yo acaso 
guarda de mi hermano?” (Gal. 4:8-9). Muchos 
tenemos este pensamiento, creyendo que no es 
nuestra responsabilidad el bienestar de nuestro 
prójimo. Algunas veces hacemos cosas que les 
daña su conciencia y decimos: “No es mi culpa 
que sea muy inmaduro espiritualmente.”  
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El cuidar de la conciencia de otros, es parte de 
algunos requisitos para ciertas cosas donde se ven 
involucrados los cristianos. a) Para ser obispos: (1 

Tim. 3:7). b) para las ancianas: (Tito 2:3-5).  c) para 
el evangelista (Tito 2:7). d) de los siervos a sus 
amos (Tito 2:10) etc.  

               
¿Como evitamos dañar la conciencia del otro? 
No es algo sencillo evitar hacer tropezar a otros. Y 
más cuando siempre estamos pensando solo en 
nosotros con tanto egoísmo. Pero algo que nos 
ayuda mucho es cuando aprendemos a ver a 
Cristo en las demás personas. “Entonces también 
ellos le responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te 
vimos hambriento, sediento, forastero, desnudo, 
enfermo, o en la cárcel, y no te servimos? Entonces 
les responderá diciendo: De cierto os digo que en 
cuanto no lo hicisteis a uno de estos más 
pequeños, tampoco a mí lo hicisteis” (Mt. 25:44-

45). Sigamos el ejemplo de Pablo haciéndolo todo 
para el Señor. “Si, pues, coméis o bebéis, o hacéis 
otra cosa, hacedlo todo para la gloria de Dios. No 
seáis tropiezo ni a judíos, ni a gentiles, ni a la 
iglesia de Dios; como también yo en todas las 
cosas agrado a todos, no procurando mi propio 
beneficio, sino el de muchos, para que sean 
salvos” (1 Cor. 10:31-33). 
 
Aunque tengamos libertad en las cosas de este 
mundo procuremos evitar lo que no es importante 
para nuestra vida y que pueda perjudicar a otros,  
 “Todo me es lícito, pero no todo conviene; todo 
me es lícito, pero no todo edifica. Ninguno busque 
su propio bien, sino el del otro” (1 Cor. 10:23-24). 
“Pero mirad que esta libertad vuestra no venga a 
ser tropezadero para los débiles” (1 Cor. 8:9). 
Debemos de pensar que también nos estamos 
dañando a nosotros mismos cuando no estamos 
cuidando la conciencia de las demás personas. El 
trato que le damos a las personas es el mismo trato 
que recibiremos (Mt. 7:12).  
 
La libertad que tenemos en la salvación que Cristo 
nos ha ofrecido, no debe ser usada de mala 
manera. Debemos de corresponder a lo que otros 
se han abstenido por amor nuestro. Esto es justo y 
es lo que Dios quiere de nosotros. Como más 
maduros que otros, necesitamos ponernos a su 
altura para ayudarlos en su salvación. ¡Dios les 
bendiga! Ω 
 
 
 
 
 
 

Cuando servimos verdaderamente en el evangelio 
del Señor, el enemigo siempre va estar ahí, 
oponiéndose, para evitar que tú puedas seguir 
trabajando para Dios. Reflexionemos en el 
siguiente caso y tengamos precaución frente a los 
enemigos; “Cuando oyó Sanbalat que nosotros 
edificábamos el muro, se enojó y se enfureció en 
gran manera, e hizo escarnio de los judíos” (Neh. 

4:1). 
 
Escarnio Se conoce como la burla que se lleva a 
cabo con el objetivo de denostar, avergonzar o 
humillar a alguien. Burla tenaz que se hace con el 
propósito de afrentar. Esta burla que se menciona, 
es una señal de ataque del enemigo, se burlará de 
los cristianos, por creerlos inferiores y al oponerse 
querrá demostrar su superioridad.  
 
Subestimación de parte del enemigo. “Y habló 
delante de sus hermanos y del ejército de Samaria, 
y dijo: ¿Qué hacen estos débiles judíos? Y estaba 
junto a él Tobías amonita, el cual dijo: Lo que ellos 
edifican del muro de piedra, si subiere una zorra 
lo derribará” (Neh.4:2-3). Muchas veces seremos 
causa de burlas y subestimación de parte de los 
aliados del enemigo, por considerar al cristiano - 
 
 
 
 
 

Si existe oposición;  
¿Es señal que es obra de Dios? 

 
Gamaliel Martínez P. 

Matehuala México     

 

EL PLAN DE SALVACION 
–A. Barajas 

 
Al estudiar el tema en el Nuevo Testamento, 
usted puede encontrar o identificar estos 
pasos de obediencia en el mensaje escrito, a lo 
largo de una de las Cartas del Nuevo 
Testamento; como el caso de La Carta a Los 
Romanos: 

Oír 10:14-17; 
Creer 4:24; 6:1-8; 

Arrepentirse 2:1-11; 
Confesar 10:9-10; 
Bautismo 6:3-5; 

Permanecer en esa condición, perseverar o 
ser fiel Romanos 8:1; 11:22-24). Ω 
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como débil, y esto puede darse cuando vamos 
iniciando nuestra vida en Cristo o bien porque 
tenemos poco conocimiento de la palabra de Dios.  
 
Motivación para el cristiano. Algo que como 
cristianos debemos saber, es que nuestro Dios, 
siempre va utilizar a sus siervos que, aunque 
débiles en su conocimiento pero que son fuertes en 
la fe y que ponen su confianza en Él, para poner fin 
a los fuertes y engreídos en la carne, y de esta 
manera demostrar la victoria en nuestro Señor 
Jesucristo.  
 
Después viene la ira. “Pero aconteció que oyendo 
Sanbalat y Tobías, y los árabes, los amonitas y los 
de Asdod, que los muros de Jerusalén eran 
reparados, porque ya los portillos comenzaban a 
ser cerrados, se encolerizaron mucho” (Neh. 4:7). 
Sanbalat y Tobías vuelcan toda su ira o coraje 
(encolerizar), contra el pueblo de Dios, y planean 
ir a destruirlos.  
 
¿Cuál es la respuesta del cristiano fiel?  
“Entonces oramos a nuestro Dios, y por causa de 
ellos pusimos guarda contra ellos de día y de 
noche. (Neh. 4:9).  
¿Cuál es nuestra respuesta a la burla del enemigo? 
R. La oración.  
¿Cuál es la respuesta a la ira del enemigo? R. La 
oración.  
¿En qué momento debe ser la oración? R. En todo 
momento, de día y de noche. Cuando las fuerzas 
se acaban y las amanezcas y el temor nos hacen 
cautivos y hay desánimo, el contraataque a estos 
males será siempre la ORACIÓN ante nuestro 
Dios. Y de esta manera el temor y el desánimo se 
alejarán, porque nosotros tenemos la confianza 
puesta en nuestro Dios.  
 
Aunque suene contradictorio, pero si hay 
oposición debemos alegrarnos, porque es una 
señal segura de que estamos haciendo una obra 
para nuestro Dios, y lo que es de Dios, siempre, 
siempre, prosperará. Ω 
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